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Ortschaftsrat Lochau Schkopau, 01.03.2023 
 
Sitzung am: 27.02.2023 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 19:48 Uhr 
Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Lochau, Mittelstraße 10, Kleiner Vereinsraum 

 Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 
 
Tagesordnung: 

 
I.    Öffentlicher Teil 
TOP 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 
TOP 2.   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
TOP 3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesnung 
TOP 4.  Einwohnerfragestunde 
TOP 5.  Informationen des Fördervereins Lochau e.V. – Gast: David Jahnel, Vorsitzender 
TOP 6.   Beschluss Verteilung der Mittel für Heimat- und Kulturpflege sowie  
  Sportförderung in 2023 
TOP 7.  Aufhebung Beschluss vom 11.07.2022 über die Aufteilung der OBM-Mittel  2023 
TOP 8.  Neufassung Beschluss über die Aufteilung der OBM-Mittel 2023 
TOP 9.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
TOP 10.    Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
 
Sitzungsverlauf: 

I.  Öffentlicher Teil 
TOP 1. Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 
Um 18:30 Uhr eröffnet Herr Wild die Sitzung und begrüßt als Gast den Vorsitzenden des Fördervereins Lochau 
e.V., Herr David Jahnel. 
 
TOP 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Es sind zum Zeitpunkt der Anwesenheitsfeststellung 4 von 7 
Ortschaftsräten anwesend, Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
TOP 3. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Es wird entschieden, nach vorliegender Tagesordnung zu verfahren. Sie wird einstimmig beschlossen. 
 
TOP 4.  Einwohnerfragestunde 
Die um 18:34 Uhr eröffnete Einwohnerfragestunde entfällt. Einwohner sind nicht anwesend. 
 
TOP 5.  Informationen des Fördervereins Lochau e.V. – Gast: David Jahnel, Vorsitzender 
David Jahnel führt aus: 

• Der vorab erstellte Veranstaltungskalender wird um „Kürbisschnitzen“ am 28.10.2023 erweitert. Der 
Ort der Veranstaltung wird noch bekannt gegeben. 

• Zwei Tischtennisplatten (Beton) für den JC sind bestellt und sollten in den nächsten 4 Wochen an die 
Servicestation zwecks Aufbau geliefert werden. Im Bestellpaket enthalten sind ca. 20 Paar Tischten-
nisschläger und jede Menge Tennisbälle. 

• Eine Sachspende ist eingegangen in Form von Papierkörben. Diese sollen im Park zur Dahne aufge-
stellt werden (einheitliches Erscheinungsbild). Die Servicestation tauscht diese in Eigenregie. Über 
die Körbe, die erst vergangenes Jahr neu von der SST angeschafft und gesetzt wurden, muss nochmal 
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vom Förderverein mit der SST gesprochen werden. Eventuell kann der Förderverein den Tausch selbst 
durchführen und die frei gewordenen Papierkörbe zurückgeben. 

• Neu angeschafft wurden 2 Parkbankgarnituren, davon erhält eine der JC. 
• Der (neu gegründete) Förderverein ist von den anderen Vereinen positiv angenommen worden. Als 

„Lochauer Festgemeinde“ hat man gemeinsame Veranstaltungstermine für dieses Jahr abgesprochen. 
• Ein schönes Ortseingangschild soll für Lochau entstehen, dieses soll am Ortseingang in Wesenitz ge-

baut werden. Die Servicestation wird unterstützen, der Ortschaftsrat hat bereits zugestimmt. Hr. Jahnel 
wird hierzu mit Herrn Grobe sprechen. 

• Es bleibt zu wünschen, dass sich die „Festgemeinde“ etabliert und die Vereine weiter zusammenwach-
sen. 

• Der Förderverein ist offen für Projektideen, die von der Gemeinde Schkopau nicht umsetzbar sind. 
 
Herr Arlet fragt nach der Stromzufuhr zum Osterfeuer. Er meint auch, dass im Gespräch war, Musik abzuspie-
len und ggf. noch eine Leinwandprojektion. 
Herr Wild informiert, dass Stromabnahme wie bisher läuft – über den JC. Bis zum Osterfeuer soll die Bühne 
bis auf die Außengestaltung fertig und abgeschlossen sein. Eine Videoprojektion ist nicht geplant und passt 
Thematisch auch nicht zum Abend. Über die neuen Papierkörbe und eine zusätzliche Sitzgarnitur für den Park 
Dahne wurde sich schon in der letzten Sitzung positiv geäußert. 
 
TOP 6.   Beschluss Verteilung der Mittel für Heimat- und Kulturpflege sowie  
  Sportförderung in 2023 
 
Die vorab versandte Beschlussvorlage wurde noch einmal von Herrn Wild geändert: Der Förderverein Lochau 
soll nur 925 € Unterstützung erhalten. Einen DJ zum Osterfeuer und die Reparatur des Klavieres im Großen 
Vereinsraum will der Ortschaftsrat aus diesen Mitteln bezahlen. Der Frauenchor würde das Klavier nutzen 
wollen und können. 
Diskussionsbedarf besteht zum DJ für das Osterfeuer in Bezug auf Abführung von Gebühren an die GEMA 
und deren Verhältnismäßigkeit. Es ist fraglich, ob ein DJ zum Osterfeuer (wieder) sinnvoll ist. – Man will es 
in diesem Jahr ausprobieren. Herr Wild verweist darauf, dass dies in den früheren Jahren immer gut ankam 
und man sich weiter von anderen ähnlichen Osterveranstaltungen in anderen Orten abgrenzen und besser pro-
filieren muss. 
Das Vereinsfest beim Reitclub kann nicht für die breite Öffentlichkeit stattfinden, da die Parkmöglichkeiten 
an der Mühle stark begrenzt sind. 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsrat der Ortschaft Lochau beschließt in seiner Sitzung am 27.02.2023, Mittel für Heimat- 
und Kulturpflege sowie Sportförderung in 2023 wie folgt aufzuteilen:      
 

Heimat- und Kulturpflege 
Verein Zweck Summe 
Förderverein St. An-
nen-Kirche e.V. Feste und Feiern (u.a. Orgeleinweihung, Herbstkonzert, usw.) 800 € 

Lochauer Fa-
schingsclub e.V. 

Fasching, Osterfeuer, Hofetanz 
Hinweis: Es soll eine Vereinbarung zur vereinfachten Förderung 
abgeschlossen werden mit dem Zusatz: Der LFC erhält für den 
Hofetanz 1.000 € aus den bereitgestellten Fördermitteln. Sollte der 
Betrag nicht ausreichen, ist der finanzielle Mehraufwand jeweils zur 
Hälfte vom LFC und dem HSV zu tragen. Sollten die Mittel in 
Höhe von 1.000 € nicht benötigt werden, darf der LFC die über-
schüssigen Mittel für andere Veranstaltungen mit verwenden. 

3.000 € 

RGZV Lochau und 
Umgebung e.V. Ausstellung von Hühnern und Tauben 300 € 
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Förderverein Lochau 
e.V. 

GEMA zum Osterfeuer, Parkfest, Kürbisschnitzen, Weihnachts-
baumschmücken. 
Hinweis: Es soll eine Vereinbarung zur vereinfachten Förderung 
abgeschlossen werden zwischen der Gemeinde Schkopau, dem 
OBM Lochau sowie dem Förderverein Lochau e.V. 

925 € 

Ortschaftsrat/Orts-
bürgermeister DJ zum Osterfeuer, Klavierreparatur 1.175 € 

 
 

Sportförderung 
Reitclub Lochau 
2015 e.V. 

Renovierung der Reithalle 350 € 

Reitclub Lochau 
2015 e.V. 

Vereinsfest 350 € 

 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 4   Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
TOP 7.  Aufhebung Beschluss vom 11.07.2022 über die Aufteilung der OBM-Mittel  2023 
Herr Wild führt zum Sachverhalt aus:   
Mit Schreiben vom 01.12.2022 hat die Kämmerei mitgeteilt, dass in der HH-Bereinigungssitzung die Erhö-
hung der OBM-Mittel zu Gunsten der Heimat- und Kulturpflege für alle OT auf ges. 80.000 € beschlossen 
wurde. Für den OT Lochau bedeuten dies 3.100 € mehr Mittel als geplant. Aufgrund dessen haben die Vereine 
weitere Anträge eingereicht. 
Es stehen dem OT Lochau insgesamt 6.900 € für die Vereinsförderung zur Verfügung. Da die Anträge für 
Sportförderung die am 11.07.2022 beschlossene Summe von 500 € überschreiten, soll eine Neuaufteilung vor-
genommen werden. Voraussetzung dafür ist die Aufhebung des Beschlusses. 
 
Redebedarf besteht nicht. 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsrat Lochau beschließt in seiner Sitzung am 27.02.2023 die Aufhebung des „Beschlusses 
über die Aufteilung der OBM-Mittel 2023“ vom 11.07.2022 für die Positionen 

Heimat- und Kulturpflege  3.300 €  
Sportförderung       500 €. 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 4   Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
TOP 8.  Neufassung Beschluss über die Aufteilung der OBM-Mittel 2023 
Herr Wild führt zum Sachverhalt aus. Grundlage ist die Beschlussfassung in TOP 7. Weiterer Redebedarf 
besteht nicht. 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsrat Lochau beschließt in seiner Sitzung am 27.02.2023 die Aufteilung der OBM-Mittel 
2023 zur Unterstützung der Vereine wie folgt: 

Heimat- und Kulturpflege 6.200 € 
Sportförderung       700 € 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 4   Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
TOP 9.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
Herr Wild fragt/berichtet: 

• Abgestellter LKW am NP-Markt 
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o G. Jahnel: gehört Firma BeRam, Achse gebrochen, von Polizei aus Verkehr gezogen und dort 
seit November 2022 abgestellt 

o Dieser Straßenteil gehört der Gemeinde Schkopau! Diese ist über LKW informiert. 
• Veranstaltungskalender wurde aktualisiert, geht zur Veröffentlichung an SELA-Kurier. 
• Bestandsübersicht Bierzeltgarnituren des Ortsteiles wird erarbeitet. Frau Thomas wird mit Herrn Rein-

sch sprechen, so wurde es in der letzten Sitzung des Ortschaftsrates besprochen. 
• Junge Landfrauen Elster Luppe e.V. wollten Ortstafel über den Ortsteil Pritschöna aufstellen. Jedoch 

war der vorgesehene Standort auf der Gemarkung Lochau. Das Antragsprozedere (über Ortschaftsrat) 
ist dem e.V. zu kompliziert – haben neuen Standort gesucht. 

• Termin Deichschau am 20.03.2023 kann Herr Wild nicht abdecken, bittet den Ortschaftsrat. 
• MITNETZ installiert ab Oktober 2023 eine Schaltanlage am Körnerweg. Die Freileitungen sollen nach 

und nach beseitigt werden. Dazu wird Herr Wild in Schkopau nochmal nachfragen. 
• Herr Ratsch hat darum gebeten, den unschönen Wald in der S-Kurve zu erneuern und wieder ansehn-

lich zu machen (siehe letzte OR-Sitzung) . Dazu hat sich Herr Wild bereits mit dem Ordnungsamt 
verständigt: 

o Ordnungsamt lässt Baumgutachten durch Fachfirma erstellen 
o Dann Vorstellung im Ortschaftsrat und Entscheidung 
o Die „alten Ortschaftsräte“ merkten an, dass das Wäldchen dort ein Biotop ist und man sich 

darauf verständigt hatte, dort alles natürlich zu lassen. Die Umgestaltung soll sich daher auf 
die alten Pappeln begrenzen. Man wird das Gutachten vom Ordnungsamt entsprechend ab-
warten. 

• Risse am Bürgerhaus – keine neuen Erkenntnisse, noch keine Gipsmarken gesetzt. 
• Umgestaltung und Erneuerung Beete, Hauptstraße – Gemeinde hat Grünstreifen abgetragen – nächstes 

Jahr geht’s im Park weiter. 
o Sträucher (OBM-Mittel, bereits gekauft) können nicht in Park. Standort entlang der Haupt-

straße! Pflanzung mit Ordnungsamt am 23.02.2023 abgesprochen! Weitere Rücksprache mit 
Servicestation wird folgen. 

o Restlichen zwei Bankette Hauptstraße – am 23.02.2023 mit Anwohnern gesprochen und 
Tobias R. informiert. 

• Umsetzung Verkehrsschau (u.a. Schilder, Markierungen Dahne) 
o Diskussion: Umwidmung Spielstraße zu Tempo 30 Zone ist lt. Ordnungsamt nicht ohne wei-

teres möglich, da hier kein „richtiger“ Fußweg vorhanden ist. 
o Betonreste und „zerschrammte Steine“ An der Elster ð undramatisch! 
o Die in der Verkehrrschau beanstanden Schilder werden bald getauscht. Die Fahrbahnmarkie-

rung in der Dahne erneuert. 
• Mit dem Ordnungsamt und einem Anwohner gab es ein Termin zur Prüfung der Verkehrsregelungen 

in An der Elster und der Bienengasse. Die dort im Vorfeld besprochenen Regelungen mit dem Ord-
nungsamt waren noch nicht gut genug durchdacht. Herr Wild schlägt dem Ortschaftsrat, nach Diskus-
sion, folgendes vor: 

o Umsetzung „Parkverbot“ von rechts nach links. Dieses steht auf der falschen Straßenseite, 
obwohl der Pfeil bereits ein Parkverbot links ausweist. Das Schild ist dennoch irritierend. Für 
die Anwohner würde sich nichts ändern, da weiterhin rechts geparkt werden darf 

o Die Bienengasse soll künftig von beiden Seiten durchfahrbar werden. Das Durchfahrtsverbot 
soll entfernt und beidseitig durch die Schilder „Vorrang des Gegenverkehrs“ ersetzt werden. 

o An der Einfahrt bzw. Ausfahrt Bienengasse zu An der Elster, soll auf der gegenüberliegenden 
Seite eine schraffierte Fläche geschaffen werden, damit dort nicht geparkt wird und der Wen-
deradius eingehalten wird. 

• Nachfrage zu Kundenanschlüssen Glasfaser 
o Antwort Dt. Glasfaser: „… Bisher konnten in unserem FTTH-Projekt Schkopau noch keine 

Kundenanschlüsse freigeschaltet werden, da die Überlandtrassen für die Anbindung der ein-
zelnen Ortsteile noch nicht begonnen werden konnten. 
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Grund hierfür ist, das die Landesstraße L170 Umleitungsstrecke für die in Gröbers gesperrte 
Bundesstraße B6 ist. Die Verkehrsbehörde des Landkreises hat uns signalisiert, dass sie 
unter Auflagen bereit ist, unsere Tiefbauarbeiten zu genehmigen.  
Der Straßenbaulastträger, die Landesstraßenbaubehörde Sachsen-Anhalt, hat ihrerseits 
noch keine Genehmigung erteilt. 
Der Bau der Hausanschlüsse wurde wegen der Betriebsferien des Generalunternehmers un-
terbrochen. Sobald die Arbeitskräfte wieder vor Ort sind, geht der Bau der Hausanschlüsse 
weiter. Die beiden von Ihnen benannten Adressbereiche wurden nicht vergessen. 
Bzgl. der Altverträge hatten wir immer darauf hingewiesen, dass Deutsche Glasfaser diese 
mit Einverständnis der Kunden kündigt. Bei automatischer Verlängerung der Verträge be-
steht eine gesetzliche Kündigungsfrist von einem Monat…“ 

• Müll am NP-Markt 
o EDEKA schickt Reinigungsteam, es wird Reinigungspersonal gesucht. 

• Rücksprache mit Fa. Günter Papenburg AG (Stromleitung Bühne, Einzäunung Hang + Ausholzung, 
Rollerbahn + Rest im Ort): zuerst Bodenplatte der Garagen weg, danach der Rest. Es wird sich bei 
Herrn Wild gemeldet. 

• Im Sommer soll die Beklebung der Haltestelle realisiert werden. Die Servicestation muss noch die 
Plexiglasscheibe am Lindenhof (beschmiert) wechseln. 

• Am 20.03. findet eine Sprechstunde unserer Regionalbereichsbeamten für alle Bürger im OBM Büro 
statt. 

• Am 15.02. hat sich Herr Wild mit Herrn Czekalla (Landtagsabgeordneter CDU) im Park Dahne ge-
troffen. Thema war die dortige Freileitung der Deutschen Telekom AG (wurde bereits ausführlich 
thematisiert). Herr Czekalla sagte seine Hilfe zu, die Bemühungen zur Teilentfernung zu unterstützen. 

• Es wurden mehrere Bäume in Lochau neu gepflanzt. Alles wurde ordentlich und in Absprache mit 
Herrn Wild durchgeführt.  

• Herr Wild hat mit Frau Schmidt (Bauamt) und unserem Elektrounternehmen gesprochen, welches die 
Straßenbeleuchtung instand setzt. Leider wurde bei Leuchtmitteltausch nicht der Wunsch vom Orts-
bürgermeister berücksichtigt, der aus den Leuchtmitteltest entstanden ist. Es sollte ein einheitlichen 
Leuchtbild (warm-orange) beibehalten werden. Trotzdem wurde nun wieder LED Lampen als Ersatz 
verbaut, die völlig anders leuchten. Künftig soll nur noch der gewünschen Lampentyp beschafft wer-
den. 

 
• Info zur Teilnahme der Ortschaftsräte an Sitzungen seit Beginn der Wahlperiode 2019: 

o Herr Wild appelliert an die Ortschaftsräte, ihrem Mandat nachzukommen und die geplanten 
Sitzungen in ihren Tagesablauf einzutakten. Die Statistik sagt folgendes aus: 
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Mandatsträger Anzahl Sitzungen: 22, 
dav. anwesend Anwesenheitsquote 

Mathias Wild 22           100,00 % 
Michael Arlet 21 95,46 % 
Martina Hoffmann 14 63,63 % 
Christoph Jahnel  10 45,45 % 
Gerald Jahnel  19 86,36 % 
Steffen Ratsch  16 72,72 % 
Frank Werner  10 45,45 % 

 
 
10.    Schließung der öffentlichen Sitzung 
Um 19:48 Uhr schließt Herr Wild den öffentlichen Teil. 
 
 
 
Mathias Wild 
Ortsbürgermeister 
 
 
 
Martina Thomas 
Protokollführer 
 


